

De C. H. de Saint-Julien-lès-Metz. - « Comme beaucoup de citoyens de la grande métropole, j'ai découvert dans le RL de jeudi dernier le projet de nos édiles quant au nouveau siège de Metz-Métropole. J'ai cru que j'allais tomber de ma chaise. Alors que tout le monde s'accorde à dire que les collectivités sont trop dépensières, que leurs dépenses dérapent, alors qu'il conviendrait de les réduire, certains de nos élus continuent de dilapider l'argent public. Un argent, d'ailleurs, qui ne leur appartient pas et qu'ils prélèveront, sans état d'âme, sur les impôts locaux de leurs administrés.

Comment peut-on, dans le contexte actuel, choisir entre deux formules et si j'ai bien tout compris, celle qui coûte quatre fois plus cher, puisqu'en gros, c'est le rapport entre la formule actuelle et celle envisagée ?

Au-delà d'ailleurs du surcoût visible de cette formule, 33+5 M à comparer à 9 M€, celle-ci risque de faire effet de pompe aspirante sur les frais de personnel.

Ces nouveaux locaux vont être plus grands. La nature ayant horreur du vide (principe de physique bien connu), l'inflation va se poursuivre sur les dépenses de personnel avec, très probablement, de nouveaux recrutements, sans oublier les frais de parking et stationnement qu'auront à supporter ces personnels.

Beaucoup commencent à s'émouvoir sur les difficultés de circulation que connaîtra ce nouveau quartier.

On notera que tous ces messieurs, chantres de la démocratie participative, décident entre eux d'engager des dépenses pharaoniques sans se demander ce qu'en penseront les citoyens et sans solliciter leur avis. »

par là car le document donne la possibilité de participer à la tombola dotée de sept VTT », explique Martine, qui tient la table des inscriptions depuis 22 ans.

Dans la salle, Jocelyne et Martine ont préparé les casse-croûtes, pâté, jambon et cornichons pour le retour, café-croissant pour le départ, tandis que Bernadette et Clarisse remplissaient non-stop les gobelets... « Les plus matinaux sont arrivés vers 7 h 30 », complète Robert Balthazard. « Ils étaient dans les premiers à prendre le départ depuis le complexe Saint-Symphorien. À 8 h, on avait 450 vététistes en piste. Vers 10 h 30, on savait que l'opération était une réussite. »

Loin de tout esprit de compétition, chacun a roulé à son rythme. Fred Breuer, de Woippy, l'a bien compris, lui qui a installé sa caméra GoPro sur son casque afin de tout filmer de son périple.

Une centaine de bénévoles

Seul ou en famille, les parcours s'adressant aux sportifs (27, 35, 45, 56 km) ont emprunté de nombreux nouveaux chemins. À Rozérieulles, sur le parcours de 47 km, Jean-Marc Valdemaire était le premier au poste de ravitaillement. Et ce, sans descendre de son Niner aux roues de 29 pouces. Martine, Catherine Annaick, Jean-François (au tampon) et Nathalie lui ont offert chocolat, fruits en quartier, rafraîchissement... Les nouveaux parcours, mitonnés par les responsables, de la section ran-

do-VTT de l'ASPTT Metz-Métropole, ont traversé de nombreuses communes du val messin.

À Vaux, devant le lavoir, même ambiance festive : Dominique, Lydie, Isabelle, Georges et Josyane ont l'habitude. « Notre présence est rassurante. Les participants sont enthousiastes. » Ils font partie de la centaine de bénévoles, de secouristes de la protection civile et de la douzaine de patrouilleurs en VTT qui étaient à pied d'œuvre pour que tout se déroule sans problème. À 14 h, Robert Balthazard et son équipe pouvaient souffler : aucun incident sérieux n'était à noter, hormis quelques glissades.



Les participants à cette 22^e rando des lavoirs s'attendaient au départ, avant de faire la route ensemble. Photo RL



À Rozérieulles, Martine, Catherine, Annaick, Jean-François, Nathalie et Luc Valetti (au tampon) ont accueilli les vététistes. Photo RL

Pour les pré-inscrits, le sésame a été aisément récupéré.

Photo RL

RÉSIDENCE ÉTUDIANTE

Découvrez les bonnes clés pour faire fructifier votre argent !



HENRION CAPI

03 87 30 86 19

813412300

Orléans n°08040619

SPORTS

« De plus en plus d'adeptes de plongée à Metz »

Le club Aquasports plongée initie à la pratique de la plongée sous-marine à Metz. Rencontre avec Christophe Legrand, vice-président et moniteur fédéral au sein de l'association.

Présentiez-nous votre club...

Christophe LEGRAND : « Le club est l'un des plus anciens de la région. Nous venons de fêter l'an passé nos 20 ans d'existence. Nous comptons aujourd'hui près de 120 adhérents, dont une section enfants de 8 à 14 ans car la plongée sous-marine peut commencer à partir de cet âge. »

Qui pratique et que proposez-vous ?

« Il y a beaucoup d'adeptes de plongée sous-marine sur Metz et ses environs. Je dirais même de plus en plus. Et pourtant, nous ne sommes pas en bord de mer. On ne fait pas de la plongée qu'en piscine. Nous faisons beaucoup de sorties en milieu naturel, notamment en Alsace sur des sites protégés et réservés aux plongeurs. Des fosses de 15 m sont incluses dans nos cursus formation et une sortie club dite "technique" valide en milieu naturel les niveaux 1, 2, 3 ou 4 de nos plongeurs. Si je vous parle de destinations comme Lanzarote, Porquerolles ou de la Corse, cela vous tente ? »

Quelles sont les motivations de vos adhérents ?

« C'est un sport qui intrigue, attire et emballe une fois qu'on y a goûté. Les baptêmes de plongée que nous réalisons y sont pour beaucoup et permettent d'appréhender ce sport d'une manière ludique et en toute sécurité. Il est fréquent qu'une personne qui a fait un baptême poursuive au sein du club et passe ses niveaux de plongée et/ou d'encadrement. On a aussi ceux qui reviennent de vacances et ceux qui sont sur le point de partir. Nous avons des vacanciers qui reviennent un peu

« On ne peut concevoir une activité de plongée sans prendre en compte les aspects sécuritaires »

frustrés de ne pas avoir pu, sur place, explorer les fonds sous-marins et découvrir la beauté de la faune et de la flore sous-marine, et il y a ceux qui anticipent leur séjour et se forment en France avant leur voyage. »

Sécurité et environnement, vous semblez très attaché à ces notions...

« Attaché, non ! Obsédé, oui ! Dans notre club, c'est un leitmotiv continu. On ne peut concevoir une activité de plongée sans prendre en compte les aspects sécuritaires. Cela passe par l'utilisation de matériel en

parfait état bien, entretenu, mais aussi par un parcours de formation du plongeur qui doit assurer non seulement sa propre sécurité mais aussi celle de son partenaire. Pour rappel, dans notre sport, on ne plonge jamais seul.

Côté environnement, la nature est tellement belle qu'il faut la préserver. Il nous arrive de faire un peu de nettoyage lors de nos plongées (collecte de bouteilles de verre, des plastiques). »

Un souvenir, une anecdote...

« Nous avons eu un monsieur de 77 ans qui a fait un baptême de plongée dans notre club. Il a beaucoup aimé et nous a vraiment épatés puisque la semaine suivante, il nous a dit avoir prévu un baptême de parachute. »

Les entraînements du club Aquasports plongée ont lieu tous les mardis pour la section enfants, de 20 h à 21 h 30, à la piscine Schuman à Metz (sauf vacances scolaires) et tous les jeudis, de 20 à 22 h, à la piscine Belle-Isle Metz (baptême offert).

Contacts : Alain Viola,
07 71 87 58 40
ou Bruno Iungo,
06 81 62 03 49.



Christophe Legrand, moniteur fédéral 1^{er} degré au club Aquasports plongée de Metz. Photo RL